

# EXPERIENCIA

## La radio en la biblioteca

*Biblioteca Pública Municipal de Aranjuez*  
[biblioteca@aranjuez.es](mailto:biblioteca@aranjuez.es)

### 1. Introducción

Las bibliotecas han aprovechado el mundo de las ondas para ofrecer sus servicios, fondos y materiales de interés para los oyentes-lectores.

Las tecnologías de la información, nos ofrecen herramientas y facilidades a la hora de publicitar nuestras actividades, así como difundir nuestro fondo bibliográfico, tanto para escuchar los programas realizados para ello, como para grabarlos y editarlos. En nuestro caso, la Biblioteca P. Municipal «Álvarez de Quindós», en colaboración con la emisora local Onda Aranjuez, decidimos crear una actividad denominada: **LA RADIO EN LA BIBLIOTECA.**

La radio constituye una herramienta pedagógica de gran alcance, que permite dar a conocer las novedades y actividades que se realizan en nuestra biblioteca de Aranjuez.

### 2. Objetivos

La Biblioteca P. Municipal «Álvarez de Quindós», junto con la emisora local Onda Aranjuez, trabajan juntas con el objetivo de difundir recomendaciones de lectura, literarias la mayoría de las veces, que ten-

gan relación con un tema de interés para el lector y oyente, efemérides, celebraciones, (carnaval, día del padre, de la madre, Navidad, etc.) premios literarios, aniversarios del nacimiento o fallecimiento de personajes ilustres y relevantes del mundo cultural, científico y literario, y un largo etc.

Sumado a esto, tratamos de promocionar las actividades que se organizan desde la Biblioteca para llegar a un mayor número de población; por ello realizamos un programa en donde a través de la voz de las bibliotecarias, se habla de los autores y sus libros, en la emisora local.

El objetivo último es el fomento de la lectura, pues la radio tiene una enorme capacidad para penetrar en sectores de la población, que de otra manera no participarían, dado el grado de difusión que ofrece este medio, a una escala que no alcanzarían los medios impresos ni la televisión.

### 3. Desarrollo de la actividad

La radio en la biblioteca comenzó a emitirse en abril de 2011, con la ilusión de que perdurara en el tiempo, y aún hoy, en abril de 2022 seguimos en antena.

# EXPERIENCIA

Esta actividad cultural e informativa, se realiza a su domicilio, etc.; así también recorda-realiza semanalmente **cada jueves, alrededor de las 12:00 h**, por las Ayudantes de biblioteca desde la emisora local de Aranjuez, en el espacio **"Todo está en los libros"**. El programa se puede escuchar en directo a través de las ondas, por Internet o a través de aplicaciones de podcasts.

La **metodología** de la actividad es muy sencilla. La emisora local, **Onda Aranjuez (107.8 FM)**, contacta con el personal de biblioteca en el día fijado, para recomendar y comentar el libro, previamente seleccionado de nuestro catálogo.

En esa emisión, se añaden datos de interés para los usuarios, como: recordatorio de requisitos y manera de hacerse socio de la biblioteca para utilizar el servicio de préstamo, los documentos (libros y audiovisuales) que pueden llevarse en préstamo



*Sesiones en la radio con Luis (periodista) y las bibliotecarias Elena (arriba) y Sandra (abajo)*

El programa puede ser realizado en directo o grabado para ser emitido posteriormente, el día establecido de la emisión. La duración del mismo suele ser unos **10 minutos** en el que se dialoga con el locutor sobre el tema y libro elegido. Se habla del autor, en general de su biografía; del título y la edición; se realiza una pequeña reseña de la obra, y muy importante, la referencia a la temática o género de la obra y a qué público (lector) va dirigido, para adulto, juvenil o infantil. Todo ello procurando una sinergia positiva, contribuyendo a que el diálogo entre la biblioteca y la radio sea ameno y divertido.

# EXPERIENCIA

Tenemos diseñada una plantilla, que utilizamos como esquema para la descripción de la actividad, donde se hace constar los datos generales: fecha del programa, número de orden, recomendación bibliográfica realizada (sección fija), acontecimiento relacionado con la literatura (sección opcional), actividades de la biblioteca (sección opcional), datos de la biblioteca (dirección, horario, teléfono, correo electrónico, página web, etc.), otros servicios (Sala de Estudio, Bibliobús, préstamo de libro electrónico, telebiblioteca, y en general toda la información oportuna en ese momento para difundir el Servicio. Esta misma plantilla, sirve como ficha de actividad donde se anotan los comentarios oportunos.

La **temática** de la programación gira en torno al fondo de la Biblioteca, tanto para el lector adulto como para el lector infantil o juvenil, así como sobre los centros de interés que se programan mensualmente en la biblioteca, basados en acontecimientos culturales y todo tipo de cuestiones puntuales de la biblioteca.

## 4. Sesiones

Desde su comienzo en 2011 hasta abril de 2022, se han realizado **389 conexiones** con la radio local Onda Aranjuez.

Terminada la conexión se realiza una ficha descriptiva de los temas tratados en el programa radiofónico para constatar los libros que hemos ido recomendando.

Con posterioridad, dicha ficha descriptiva, se incluye a la **página WEB de la Biblioteca** en la agenda de actividades de **La radio en la Biblioteca**, para que el usuario que visite [nuestra página web](#), pueda saber y consultar el libro que se ha comentado la semana correspondiente, y pueda si es de su interés, realizar el préstamo de la obra tratada. En la recomendación, también informamos al oyente de la posibilidad de realizar el préstamo a través de la plataforma **eBiblio** con el carné de usuario.

En distintas épocas del año, como son vacaciones de Navidad o de verano, solemos desarrollar este programa durante más tiempo, refiriéndonos a varios títulos recomendados, intentando ofertar recomendaciones de lectura y visionado para todas las edades.

